【白糸小学校】学校の望ましい教育環境に関する保護者懇談会の概要

日 時:令和6年10月7日(月)午後7時から8時まで

会 場:白糸会館

参加者: 9人

主な意見

【統合について】

- ・以前から児童数が減っていくことがわかっていたので、スピード感をもって適正化を進めてほしい。
- ・北部4校を統合したとしても数年後には100人規模にしかならない。もう少し先を見据えて、北山小や上野小との統合も考えたらどうか。
- ・統合した後に学校が放置されて、老朽化してしまわないか心配。跡地活用のことも 考えてほしい。
- ・今回の懇談会についてもっと早く開催してもよかったのではないか。

【教員やこどもの数について】

- ・少人数で教員の目が行き届いている反面、教員の数も少ないため、トラブルがあったときに先生がそこに対応してしまうと、授業が自習になってしまうことがある。
- ・10人程度の数はこどもにとってちょうどよいと感じる。一方で、1学年で一桁の 人数になると、同じ学年に同性がいないかもしれないなどの不安もある。
- ・体育を2学年合同でやったりもするが、2学年合わせても人数が少ない。
- ・少ない人数で仲良くやっている一方で、クラス替えがあったほうが良いと感じる。
- ・クラス替えがあれば、今のクラスになじめなくても別のクラスに友達がいるから安 心できる。それによって不登校も減るのではないか。

【その他】

・北部にしても、芝川にしても、家を建てられなくて、街中に建てざるを得ないという人もいると思う。市街化調整区域でも家を建てやすくするよう、市が対策を講じてほしい。

【井之頭小学校】学校の望ましい教育環境に関する保護者懇談会の概要

日 時:令和6年10月8日(火)午後7時から8時まで

会 場:井之頭小学校

参加者:12人

主な意見

【適正化について】

- ・一番遠い地区への通学の配慮をしてもらいたい。
- ・通学区域の自由化や山村留学のような手法も検討していただきたい。
- ・35人学級では多すぎるのではないか。1クラス当たりの適正人数も考えたほうが良い。
- ・北部地区で統合するとして、統合先を決めていないのであれば、井之頭小学校に他の学校が統合するのも手段だと思う。

【こどもの数について】

- ・人数が少ないほうがこどもの時からずっと一緒のため、友達として深く付き合えると思う。
- ・1学年2,3人では気が合う友達が見つからないかもしれないが、15~20人いれば友達が選べる環境になる。
- ・今の人数を下回ると厳しいと思う。
- ・他学年につながりをつくれば、同学年が少なくても逃げ道がある。

【その他】

- ・市としてこの懇談会でどんな意見を保護者に求めたいのかがわからない。
- ・適正化を議論していくにはさまざまな年代や立場の人からさまざまな視野が必要だと思う。

【人穴小学校】学校の望ましい教育環境に関する保護者懇談会の概要

日 時:令和6年10月10日(木)午後7時から8時まで

会 場:人穴小学校

参加者:8人

主な意見

【教員やこどもの数について】

- ・もう少し人数がいて、1学年1クラス欲しい。
- ・こどもに聞いてみたら、1 クラス 7 人くらいが良いと言っていた。こどもにとっては 3 人増えるだけでも嬉しいのだと思う。
- ・人穴小学校よりも大きな小学校と合同で自然教室に行ったが、親は人数が多いほうが楽しく、こどもも喜ぶのではないかと思っていたが、こどもは嫌と言っていた。人数に圧倒されてしまい、気疲れしていた。

【小規模特認校制度利用について】

- ・小規模特認校制度を利用していきたい。
- ・小規模特認校制度を利用するための今後のスケジュールを知りたい。
- ・PTA が SNS を利用して人穴小学校の良さをアピールしていきたい。
- ・広報ふじのみややスーパーマーケットなどにチラシを置いて PR 活動を行うことが可能か確認したい。

【その他】

- ・中学の部活動が運動部しかない。運動が好きではない子もいる。
- ・プログラミングやドローンができる IT 部のような部活があったら、運動が得意ではない子も困らないのではないか。
- ・先生が異動になってしまうと、人間関係などが1からやり直しになってしまう。小さい学校は地域とのかかわりが特殊なので、軸になるような先生は長くいてほしい。

【上井出小学校】学校の望ましい教育環境に関する保護者懇談会の概要

日 時:令和6年10月11日(火)午後7時から8時まで

会 場:上井出出張所

参加者:13人

主な意見

【適正化について】

- ・クラス替えがあった方が、いじめがあったときに対応が容易にできるように思う。
- ・市民側の準備もあるため、早めに方針を出してほしい。
- ・これ以上人数が少なくなって複式学級になってしまうと、学力の面で心配。
- ・これ以上人数が少なくなってしまうのであれば、どこかの学校と統合して1クラス15人~20人にした方が良いと思う。

【こどもの数について】

- ・先生がよく手をかけてくれるので今の人数が理想。
- ・少ないからこそ社会科見学などを受け入れてくれるところもある。
- ・こどもには多くの人と関わって、多様な価値観に触れてほしい。
- ・人数が少なくなりすぎると運動会などの行事でできることが限られてしまい、こどもたちがかわいそう。
- ・こどものコミュニティが 10 人を下回ってしまうと、それ以上の人数とのかかわりに対応できるのか心配。

【その他】

- ・こどもの人数が少なくてうまくいっている事例が知りたい。
- ・小規模特認制度を利用することも考えたい。